



## Fitch Ratings califica con BBB+ a Guanajuato

La calificación al estado fue de largo plazo en escala global en moneda local como resultado de su desempeño sólido operativo, resultado de políticas encaminadas al fortalecimiento fiscal, entre otros factores.

Fitch Ratings asignó al gobierno del estado de Guanajuato la calificación de [largo plazo](#) en escala global en moneda local de BBB+ y la perspectiva crediticia es estable, ante su sólido desempeño operativo y el dinamismo de la economía estatal.

La calificadora expuso que la nota de Guanajuato [refleja](#) el desempeño sólido operativo, resultado de políticas encaminadas al fortalecimiento fiscal y al monitoreo continuo en el gasto, además de llevar un nivel moderado de endeudamiento y baja sostenibilidad.

También considera el dinamismo en la [economía](#) local y el riesgo bajo de una contingencia relacionada con pensiones, sin embargo, la dependencia de recursos federales, característica común en las entidades mexicanas limita la calificación.

Fitch espera que Guanajuato [mantenga su disciplina presupuestaria](#) y continúe generando márgenes operativos robustos en los próximos años.

Destacó que el estado se considera la séptima economía del país, su PIB representa 80 por ciento del promedio nacional, tiene una posición geográfica privilegiada y una economía dinámica con una alta generación de nuevos empleos, además de ser un atractivo de inversión extranjera.

Al representar una plataforma logística para el desarrollo económico, Guanajuato Puerto Interior constituye la aduana interior más grande del país, mencionó la calificadora internacional de riesgo crediticio.

En un comunicado, apuntó que el estado destaca por su aportación del sector manufacturero, especialmente en la [producción de maquinaria](#) y equipo, derivados del petróleo y la industria alimentaria.

Señaló que los ingresos operativos de Guanajuato muestran una tendencia positiva, resultado de políticas implementadas por en la entidad, en donde se realizaron convenios con los municipios para fomentar la colaboración fiscal entre los ayuntamientos y el estado.

Asimismo, Guanajuato destaca por su [disciplina fiscal](#) y control en el gasto, en donde ejecutan programas de acuerdo con su nivel de ingreso, expuso.

En el tema de pensiones, Guanajuato tiene una posición favorable con respecto a otros estados y gobiernos internacionales, pues según la reciente valuación actuarial, con corte a diciembre de 2013, el sistema de pensiones tiene suficiencia hasta 2043 o 2113.

Fitch explicó que la perspectiva estable refleja la expectativa de que Guanajuato mantendrá un fuerte desempeño operativo, como resultado de los niveles adecuados de servicio de la deuda.

Precisó que un cambio en la calificación de riesgo soberano de México podría tener el mismo impacto en la calificación internacional de Guanajuato.

En tanto, podría ajustar a la baja la calificación si los márgenes operativos disminuyen más allá de las expectativas de Fitch o si hay un incremento significativo en la deuda directa.